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我是《信阳晚报》记者部的韩蕾，我演
讲的题目是《不忘初心勇敢前行》

让无力者有力，让悲观者者前行。忘了
是什么时候看到这句话，但是从那时起，我
对记者这个号称“无冕之王”的职业就心生
向往。老天对我还是不错的，让我实现了儿
时的理想，来到了报社，成为记者这个队伍
中的一员。

回望在报社里度过的这么多日子，我是
幸运的，我的身边有很多良师益友，在他们
的帮助下， 我从一个短消息都写不好的新
兵，逐渐成为在写稿子时，也会蹦出一些精
妙语句的熟手，同样我也见证了大家的努力
和拼搏。 记得去年
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月份晚报进行改版，本
地新闻版增多了， 大家都像上了发条似的，

不管再累，始终奋斗在一线上。为了让版面
能有充足的稿源，不管外面是下着大雪还是
刮着寒风，大家都积极出门采访，写的稿子
改了又改，力求做到精益求精。“《信阳晚报》

现在内容很丰富，我们小区的居民都喜欢看
了。”“《信阳晚报》改版之后，版式好看了不
少。”每每在采访中听到这样的评价，我的心
里就乐开了花。而我们所有的努力，都是为
了证明“我是一个记者”。

记者的职责， 不仅要告诉众人世界上
所发生的新闻， 同时还要告诉大家新闻背
后的故事。有人说，人是在履行职责中得到
幸福。没错，当看到通过我们的报道，贫困
家庭受政府的救助露出笑容时， 我们是幸
福的；当看到通过我们策划，环形天桥人气
越来越旺时，我们是幸福的；当“《信阳晚
报》帮您办”这项公益活动进社区，不少居
民主动找到我们，告诉我们烦心事时，我们
也是幸福的。

记得今年中国光彩事业信阳行活动开展时， 全体记者都被
派出去采访，大部分人采访结束回到办公室，已经是夜里
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点，整
资料、听录音、写稿子，很多记者连着写了三篇稿子，结束工作走
出办公室时，已经是凌晨，但同样，我们还是幸福的，因为我们在
第一时间把新闻故事传给了更多的人。对于这项职责，我们愿意
为此而竭尽全力。

记者，人们眼中的“无冕之王”，殊不知在这个称号的背后，

我们有着怎样的艰辛与付出。

昼夜交接间，我们收拾镜头整装待发；烈日炎炎下，为得到
第一手资料我们义不容辞；寒夜深更时，编写修改传送，我们不
知疲倦；为了能表达群众最真实的感受，我们牺牲自己的时间，

行走在颠簸的乡村山路上，积极投入群众的生活当中。虽然有时
面对世俗的力量，我们也不那么坚强，但是我们一定会拒绝虚伪
和庸俗，因为尊严是人类灵魂中不可糟蹋的东西。

“横眉冷对众虎狼，俯首甘随牧牛郎。层层迫害骨俞坚，种种
欺蒙瓦上霜。手无寸铁兵百万，力举千钧纸一张。坚持真理勇战
斗，先生火炬照四方。”这是我国杰出新闻工作者范长江先生为了
纪念鲁迅先生所作的一首诗，同样也可作为我们的座右铭，让我
们能够成为一名坚持真理、清正廉洁、正直正派的新闻工作者。

不忘初心，勇敢前行。年轻的我们都要记住最初的信念，与时代
同行，与新闻共进，为新闻事业奉献自己的青春。不管彩虹会不会悬
挂在我们头顶，不管黎明是否会准时到来，我们都要燃烧生命的激
情，在报社这片充满希望的热土上，众志乘长风，同心创伟业！

（作者：韩蕾）

梦想的力量

我是《信阳日报》要闻部的马
迎春，我演讲的题目是《梦想的力
量》。

很早以前听说过这样一段话：

找对象一定要找一个自己喜欢的，

这样在晚上六点到早上八点这段
时间你是快乐的；找工作一定要找
一个自己喜欢的，这样在早上八点
到晚上六点这段时间是你快乐的。

我想此时此刻的我是幸福的，因为
我找到了早上八点到晚上六点的
快乐。这是《信阳日报》给予的，这
是新闻的独有魅力给予的，这是记
者这个神圣的职业给予的。感谢我
的新闻梦，感谢信阳日报社，感谢
所有给过我帮助的人，感谢未来的
一切美好。

很小的时候，对新闻人就有一
种特殊的感情，也有一个美丽的新
闻梦。但是由于种种原因，上大学
的时候却没能如愿选择自己喜欢
的新闻学专业，而阴差阳错地选择
了汉语言文学专业。由于读的是师
范院校，毕业时刻，看到很多同学
走进学校，站在三尺讲台成为光荣
的教师。那一刻，我对他们心生钦
佩却从不羡慕。家人也一度劝我去

当老师， 说那是个很好的职业，单
纯的学校环境， 自由的时间支配，

更重要的是一年有两三个月的假
期，学的又是相关专业，多好的资
本和机会。一遍遍的真心劝告并没
能改变我的初衷，却更加坚定了我
成为一名新闻人的信念。因为我意
识到那种清闲不是我想要的，再单
纯的环境，再安逸的生活都不能改
变我对新闻工作的热爱。记得大学
时候老师说过这样一句话：如果你
有梦想，就要全力以赴地朝着这个
方向不断前进。孟子的“道之所在，

虽千万人吾往矣”，汪国真的“既然
选择了远方便风雨兼程”都激励着
我不断前进。

从此，我决心努力改变自己的
人生轨迹，沿着自己的新闻梦不断
前进。人们常说，怀揣梦想的人是
幸福的， 因为你有一个温暖的方

向。 我的新闻梦激励我珍惜时间，

努力奋斗。考研期间，早上其他同
学八点去自习室， 我就七点去。晚
上他们九点离开， 我就十点离开。

我坚信“书山有路勤为径”、“笨鸟
先飞”等人生格言，同时也闻到了
腊梅扑鼻的芳香。 本科毕业时，我
如愿考上了新闻学的研究生，那一
刻，我是无比的兴奋，我意识到离
自己的新闻梦更近了。 研究生期
间， 我勤奋学习新闻学理论知识，

参加社会实践活动，只要与新闻相
关的活动我都努力尝试。三年的酸
甜苦辣汇成一股暖流，如今，我加
入了《信阳日报》这个大家庭，实现
了我美丽的新闻梦， 此时此刻，我
激动不已。然而理性告诉我，我应
该珍惜这来之不易的早上八点到
晚上六点的快乐。

六月份来到信阳日报社，我深

刻地感受到这是一个温暖的大集
体，领导和蔼可亲，同事和睦相处，

大家齐心合力汇成一股力量，朝着
“办一流的报纸，创一流的业绩，建
一流的队伍，树一流的形象”的目
标不断前进。我也是带着十二分的
热情不断学习， 希望早日进入角
色，早日取得成绩，早日赢得认可。

著名记者普利策曾经说过：

“倘若一个国家是一条航行在大海
上的船，那么，新闻记者就是船头
的望者。他要在一望无际的海面
上观察一切，审视海上的不测风云
和浅滩暗礁， 及时发出警告。”可
见，记者作为整条船所有生命的维
护者，他的职责非常重要。因此，作
为记者，要敢于用事实说话，敢于
和一切邪恶势力作斗争，敢于维护
党和人民的根本利益。 于我自己，

在进入报社的第一天，我就告诉自

己，主动和责任一定要铭记在心。

很多人给记者加上了“无冕之
王”的称号，我不赞成这种观点，记
者出自于民，服务于民，何来“王
气”？在我看来，记者应该有一种浩
然正气，而非“王气”。应该有一种
自强不息、一往无前，不怕艰难困
苦的顽强意志；应该有一种伸张正
义、惩恶扬善，不向邪恶势力低头的
勇气。自古以来，国人的浩然正气可
歌可泣，文天祥的“人生自古谁无
死，留取丹心照汗青”令人折服，鲁
迅先生的“横眉冷对千夫指，俯首甘
为孺子牛”情真意切，谭嗣同的“我
自横刀向天笑，去留肝胆两昆仑”动
人心魄。作为党的新闻记者，应该把
传播道德意识、环境意识等社会良
知作为己任，主动学习、主动吃苦，

坚持为人民谋福利，坚持真实是新
闻的生命，坚持正确的舆论导向，坚
持为公益传讯，坚持“铁肩扛道义，

妙手著文章”的信念。

我相信梦想的力量是无穷的，怀
揣梦想的人是幸福的。如今我只是踏
上了梦想的起跑线，我坚信未来无限
美好，坚信理想终将成为现实。

（作者：马迎春）
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回首成长路 感恩报社情

我叫王洋，来自《信阳晚报》记
者部，我演讲的题目是《回首成长
路，感恩报社情》。

坦白说，最初听到这次演讲的
主题———我的报业梦时，我是心怀
忐忑的。 今年

7

月报社即将迎来复
刊
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周年，而两年前的今天，我初
来乍到，还是新闻路上刚刚起步的
新人。我常纠结的是，自己能否算
得上一名合格的记者，我能在这条
路上走多远。报业梦，于我来说好
像有些大。

但后来同事一句“爱岗敬业，

逐梦一流”的点拨，又让我突然觉
得，报业梦对我来说，也不是那么
遥不可及，就如大型励志节目《中
国梦想秀》的广告语一样：一个梦
想、两个梦想、三个梦想、千万亿个
梦想，中国梦。我是报社的一员，虽
然渺小， 但却是这梦想的组成部
分，也能为实现报业梦添砖加瓦。

在报社的两年，是我踏踏实实

成长的两年。还记得第一次走进报
社，我首先注意到的是那棵与报社
大楼比肩的法国梧桐， 它静静矗
立， 跟伏案疾书的编辑记者一样，

默默守护着报社的发展，我顿时肃
然起敬，也为自己能够成为报社的
一员而感到自豪。

走出象牙塔， 踏上工作岗位，

看似简单， 其实是一条漫漫长路。

两年的时间里，很感激报社在自身
快速发展的同时，不忘帮助我们进
步的深情厚意。报社组织的各种业
务培训，针对青年的座谈会，同事
的指点迷津， 都让我受益匪浅。每
当我第一时间抵达采访现场，成为
新闻事件的见证者时；每当看到报
纸上，我用手中的笔传递出的信息
时； 每当我的报道引起大家共鸣、

关注、感动、甚至是某些小小的改
变时，常常觉得欣慰而充实，力量
或许有限，但至少在不断前行。

去年春节， 步行街南端入口的

人行天桥修好了， 但一些市民为图
方便， 依然从天桥下面来来往往的
车流中穿行而过，全然不顾危险。一
项好的市政设施，如果形同虚设，又
有什么意义呢？在这样的背景下，我
们晚报记者部全体人员参与， 连续
策划了十多篇整版稿件， 并亲自走
上街头， 呼吁社会各界共同关注这
个现象，探究解决问题的办法。在我
们的鼓与呼之下，周边的三小、供水
公司、市政等多家单位联合起来，自
发组织人员站在天桥下引导行人，

挂宣传条幅、匾牌，有关部门还在桥
下设置了栅栏， 从技术上引导行人
从桥上通行。如今，每当上下班经过
这里的时候， 看到来往的行人自觉
地从桥上通行，看到道路上，车辆川
流不息、秩序井然，总会油然而生一
种责任感：这就是我们报道的力量，

这就是媒体的责任。

记得今年中国光彩事业信阳
行活动开展时，我们作为地方主流

媒体，要对事件以及来宾进行全方
位采访报道。由于来宾行程安排很
紧， 很多同事就一直候在酒店大
厅，甚至连吃饭、上厕所都要别的
同事帮忙盯着， 遇到一位来宾，就
赶紧凑上前去，利用短短几分钟时
间， 抓住最有新闻价值的内容。当
天晚上，我和同事们一起回单位加
班写稿，十一点多的时候，我终于
把三篇稿件完成了，当走出报社大
门，看着早已空荡荡的街道，再回
头看看灯火通明的办公大楼，两种
鲜明的对比，我却没感觉到丝毫的
劳累与辛苦， 反而心中充满着能
量、涌动着暖流。我们的同事多么
敬业，在这样的环境中，你如何能
不充满激情！第二天，我们的特刊
发行，得到了市领导和来宾们的一
致好评，还有部分采访过的来宾发
来短信表示感谢。那一刻，我觉得
做记者，再辛苦也值了！

从刚来时的青涩、迷茫到今天

的成长、坚定，报社对我的影响如春
雨一般，早已“随风潜入夜，润物细
无声”。其实，这两年我也常常觉得
工作压力大，为了采访，四处奔波，

无数个周末被舍弃，但我依然在坚
持，依然孜孜不倦奔波在采访的路
途上，因为我始终怀揣着新闻梦。

当前，报社正努力实现“办一流
报纸、创一流业绩、建一流队伍、树一
流形象”的“四个一流”奋斗目标。如
果说，我为错过报社前
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年的成长而
遗憾的话，那么，我很荣幸，报社的下
一个十年、二十年……能参与其中，

我为能承担起这样的责任而骄傲。

古语有云，滴水之恩，当涌泉
相报。报社很多前辈，曾经在异常
艰苦的条件下， 打下报社的基业，

创造了辉煌，而今，报社为我们提
供了优越的办公环境，作为年轻的
记者，我们拿什么去传承、去回馈？

我想说， 无数个平凡就成了伟大，

无数个普通就成了非常。报社是由
一个个具体的人构成的， 平凡如
我，但只要心中装有责任，踏实做
好岗位上的每一件事情， 那么，在
报社这个大家庭中，当无数个平凡
汇聚在一起，我们就一定能够完善
小我、成就大我，实现报业梦！

（作者：王洋）

畅谈新闻梦 共颂党恩情
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